



学校だより

平成30年度 第10号 2月1日

都立王子特別支援学校 校長 下島 啓道

〒114-0033 北区十条台1-8-41 TEL3909-8777

「奇跡をおこせ！！」

副校長 佐藤 亜紀子

本校では1月18日（金）～19日（土）に、文化祭を行いました。実行委員会が決定した今年度の文化祭スローガンは『奇跡をおこせ！！平成最後の文化祭』でした。

「奇跡をおこせ！！」というフレーズは、事を成すにあたり誰かに頼るのではなく、自分たちこそが主役であり、素晴らしい結果を出すために努力する。という主体的で強い決意です。

本校の文化祭は、多様な生徒全員が、どこかで必ず活躍できるようにと工夫をしています。「作業製品等の販売」での製品作りや当日の販売、「舞台発表」での大道具・小道具作りや当日の演技、そして展示（美術、家庭科、交流校作品等）や文化祭ポスター制作で力を発揮する等得意なものは様々です。

文化祭1日目は、生徒が製作した革工製品、手すき和紙製品、王子みそ、焼き菓子等の販売や生徒が開くカフェに、保護者や隣接する王子第二特別支援学校の児童・生徒、地域の方等のたくさんのお客様が来校し、大好評でした。どの売り場も完売していました。

2日目の舞台発表は、各学年の劇、ダンス部や音楽部の発表、生徒会企画のどれもが熱のこもったパフォーマンスで、昨年度よりも一層素晴らしかったです。特に3年生の劇「We Will Rock You」は、若者たちが「決してあきらめないこと」「やり遂げること」の大切さをテーマにした劇で、秀逸でした。

文化祭を作り上げるまでには、自分の意見が通らなかつたり、思い通りにいかなかつたりしたことがあつたかもしれませんが、しかし自分に期待される役割を務め、工夫も怠らず、スローガンの通り『奇跡をおこした、平成最後のとても素晴らしい文化祭』となりました。

～文化祭特集～

生徒同士力を合わせ、主体的に活動し、日頃の学習の成果を発表することができました。一人一人が輝いた文化祭となりました。



舞台発表

1年生「オズの魔法使い」



2年生「杜子春」



3年生「We Will Rock You」



作業販売





「支援をつなぐ 2」

特別支援教育コーディネーター 鎌田 英美

支援者・機関をつなぐツール、『学校生活支援ファイル』は活用されていますでしょうか？

『支援をつなぐ』といっても、誰と？どうやって？何のために？学校生活の中で必要性を実感していただく機会はまだまだ少ないかもしれません。

年度末を迎え、3年生は新たな生活のスタートに向けて、最後の準備となる『個別移行支援計画』の作成にご協力いただいております。『個別移行支援計画』は、学校から社会への移行期における支援計画を示します。スムーズな移行に向け学校が中心となり、支援機関との連携を図っていきます。

支援者のネットワークを確認し、卒業後の生活をいかに安定して過ごせるようにできるか！？これまでの支援や学校生活をまとめ、必要な情報を進路先や新しい支援者に、この『個別移行支援計画』を基に引き継ぎを行っていきます。そしてそれぞれの機関の役割分担も確認します。どうぞ、心配なこと、不安なこと、こうでありたい！等、思うところを面談や支援会議等の場でざっくばらんにお話してください。

1, 2年生も今年度のまとめの時期です。今年度を振り返り、来年度へ引き継ぎをしたいと計画しております。

どうぞ、支援をつなぐための道具として『学校生活支援シート』や『学校生活支援ファイル』、地域の自治体等が発行しているサポートファイルをご活用ください。

12月の全校保護者会では日本年金機構から障害基礎年金についての説明をしていただきました。申請書類を作成する際には、これまでの資料、記録が役に立つということでした。生徒に関わる資料を『学校生活支援ファイル』に保管しましょう。その時に慌てないで済むよう、今から少しずつ、気づいた時に、まとめてみてください！

是非、生徒たちが安心して、充実した人生を送れるよう、『支援をつなぐ』ことに、ご一緒に取り組んでまいりたいと思います。ご不明なこと、心配なこと等ありましたら、いつでもお気軽にご相談ください。

《部活動等》

①第25回東京ゆうあいバスケットボール選手権大会

12/27(木) スポーツ男子部・葛飾区奥戸総合スポーツセンター

予選リーグ：王子12対17清瀬 王子19対4八王子 王子21対4港A 王子8対15板橋 **予選敗退**

12/28(金) スポーツ女子部・王子特別支援学校体育館

決勝トーナメント：王子74対27多摩桜の丘 王子20対0白鷺 **優勝**

②第10回東京・赤羽ハーフマラソン：1月20日(日)新荒川大橋区営野球場

スポーツ男子部(陸上)が、3キロメートルの部に出場してきました。文化祭翌日ではありましたが、力いっぱい挑んできました。

③東京都特別支援学校第27回総合文化祭：1月23日(水)～28日(月)東京芸術劇場

「造形・美術」「手芸・家庭」「職業・作業」の3部門に出展しました。沢山の方々に作品を鑑賞していただきました。

☆今月の本校のホームページの更新の紹介☆



- ・平成30年度都立特別支援学校におけるスポーツ教育推進事業
- ・平成31年度学校給食用物資納入業者の募集
- ・今月の学校だより10号

ぜひ一度ご覧ください。